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édito

Les vacances d’été approchant, Cornebarrieu vit une activité débordante 
qui va se prolonger jusqu’au 14 juillet. Manifestations diverses, 
municipales ou associatives, anniversaire du marché, assemblées 
générales, présentation du programme de l’Aria et d’Odyssud, fêtes 
scolaires, fête de la musique, feu de la Saint Jean, galas de plusieurs 
associations vont se succéder durant les prochaines semaines. Vous 
allez en découvrir le programme détaillé dans les pages qui suivent et 
surtout dans l’Agenda !

Cette année, le feu d’artifice sera précédé en soirée d’un repas 
républicain ; il aura lieu aux Monges, une occasion de se retrouver et 
d’être ensuite aux premières loges pour admirer le spectacle qui suivra.

Mais tout d’abord, je souhaite revenir sur la cérémonie du 7 mai dernier. 
L’hommage au Lieutenant Harold Gnesin a été suivi par une assistance 
nombreuse, en présence de plusieurs autorités civiles et militaires et du 
Consul des États-Unis. La famille Gnesin, que nous avons accompagné 
pendant deux jours a vécu cet événement avec une émotion souvent 
contenue et « a beaucoup de mal à retrouver une vie normale après 
l’expérience extraordinaire qu’ils ont vécu ».

Les travaux aux écoles des Monges sont bien avancés avec un bâtiment 
bientôt hors d’air ; aux Ambrits la démolition est terminée et va laisser la 
place aux fondations et à la construction. Les travaux de voirie ne sont 
pas en reste, la piste cyclable le long de l’avenue Latécoère se termine 
et la jonction entre le centre ancien et la route de Toulouse devrait être 
finalisée avant la fin de l’année. 

Deux sujets reviennent sans cesse dans les demandes des administrés : 
la vitesse excessive des véhicules et les déchets abandonnés dans 
l’espace public ou privé.

La vitesse en centre-ville est dorénavant limitée à 20 km/h ; il y a encore 
de nombreux conducteurs qui refusent de s’y tenir et la verbalisation est 
là pour les inciter à « lever le pied ». Les fauchages de bord de route font 
apparaître tout ce qui y a été jeté durant l’hiver : des quantités énormes 
qui s’ajoutent aux dépôts sauvages. Comment peut-on se ficher autant 
de la qualité de vie que nous avons pour la dégrader sans relâche ?

Enfin, le PLUiH (plan local d’urbanisme intercommunal et d’habitat) 
doit être arrêté par Toulouse Métropole à la fin du mois de juin. Il sera 
suivi d’une procédure stricte, incluant une enquête publique à laquelle 
chacun pourra participer et faire part de ses remarques. 

Le 9 juin, nous aurons à élire nos représentants au Parlement européen ; 
il s’agit d’une élection très importante car l’Europe est la dimension qui 
nous permet d’avoir un avenir. C’est à Bruxelles que les règlements 
européens sont élaborés et, pour cela, nous devons y envoyer nos 
meilleurs représentants ! Ne vous abstenez pas, votez !

Profitez bien des manifestations qui vous sont proposées et venez 
nombreux ! 

Alain TOPPAN
Maire de Cornebarrieu

LE PLAN CANICULE 2024 EST EN PLACE

Plus un été sans canicule : telle semble être la règle à 
l’heure du réchauffement climatique. En conséquence, 
depuis le 1er juin et jusqu’au 31 août, les habitants de 
Cornebarrieu les plus vulnérables pourront bénéficier 
de l’assistance du « Plan canicule 2024 ».

Comme les années précédentes, le Plan canicule 
sera assuré par le service du Centre Communal 
d’Action Sociale de Cornebarrieu. Ses agents seront 
chargés de contacter les personnes de plus de 65 
ans déclarées vulnérables afin de vérifier qu’elles 
ne souffrent pas trop de la chaleur, dès que l’alerte 
canicule sera déclenchée par la Préfecture.

Pour bénéficier de ce dispositif, il faut s’inscrire, sur le 
registre municipal des personnes vulnérables. Cette 
inscription volontaire est à renouveler tous les ans 
auprès du service de l’action sociale au 05 62 13 43 93.

Les personnes de moins de 65 ans qui souhaiteraient
être inscrites sur le registre pour des raisons de santé 
ou d’isolement, peuvent également se faire connaître.

N’oubliez pas que le Plan canicule ne doit pas annuler 
la bienveillance des proches. Si vous avez des 
personnes âgées, isolées ou souffrant de maladies 
chroniques dans votre entourage, prenez de leurs 
nouvelles ou rendez leur visite fréquemment. Lors des 
pics de chaleur n’hésitez pas à les accompagner dans 
un endroit frais. En cas de malaise ou de troubles du 
comportement, appelez un médecin.

>> Numéro départemental 24h/24 : 0 805 36 36 31

>> Plus d’infos sur ww.cornebarrieu.fr ou sur
www.prefectures-regions.gouv.fr/occitanie

à la une

Le chantier de construction de l’ALAE/ALSH des Monges avance 
conformément au planning : les espaces sont clos, la toiture 
a été achevée et les premiers éléments de menuiserie (fenêtres 
extérieures) sont en cours de pose.

Le chantier de restructuration et d’extension du groupe scolaire 
des Ambrits est également dans les clous calendaires. La 
démolition, côté école maternelle, est terminée. Les fondations 
du bâtiment de restauration sont en cours : elles permettent de 
s’imaginer l’envergure du futur bâtiment. Les murs devraient 
commencer à monter d’ici cet été.

Les travaux du projet de City Stade situé aux Monges, à proximité 
de l’aire de jeux existante, devraient débuter mi-juin /début juillet. 
Les habitants devraient donc pouvoir jouer leurs premières parties 
de foot dès ce mois d’août !

point travaux
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Numéros utiles
Police : 17
Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie :
Brigade de Beauzelle 05 62 74 51 70
du lundi au samedi : 8h-12h et 14h-19h.  
Dimanche : 9h-12h et 15h-18h.
bta.beauzelle@gendarmerie.defense.gouv.fr
Police municipale : 05 61 85 65 49

permanences
• Toulouse Métropole Rénov’
Pour votre projet de construction, de 
rénovation, utilisation des énergies renou-
velables, réduire vos factures, connaître les 
aides...  Sur rdv uniquement.
Contact : 05 34 24 59 59 ou https://renov.
toulouse-metropole.fr/

• Permanences juridiques
Un avocat assure gratuitement une per-
manence au sein du CCAS uniquement 
sur rendez-vous (en ligne sur cornebar-
rieu.fr rubrique Solidarités). Prochaine 
permanence : mardi 11 juin et mardi 9
juillet 2024.

• Permanences Mission locale 31
Les conseillers de la Mission locale  
accompagnent les jeunes de 16 à 25 ans 
dans leur parcours d’insertion sociale et 
professionnelle. 
Rencontres sur rdv au PAJ (13 rue du Pont-
Vieux). Renseignements : 05 61 71 02 70 ou 
cecile.baux@ml31.org

• Écrivain public
Vous devez rédiger un mail ou une lettre 
pour effectuer une demande administrative, 
adresser un recours commercial ou engager 
une démarche juridique… mais vous n’êtes 
pas à l’aise avec l’écrit ? Faites appel à l’écri-
vain public de Cornebarrieu. Service gratuit, 
assuré hebdomadairement par un bénévole, 
uniquement sur RDV.
Contact : 05 61 07 10 72 ou 
mls@cornebarrieu.fr

tous les numéros 

utiles sur

cornebarrieu.fr

Après avoir glané une médaille d’argent au niveau départemental, Maïwenn Charkos, 
apprentie fleuriste au CFA commerce et service de Blagnac, a eu le bonheur de se voir décerner 
une médaille d’argent régionale dans le cadre du concours “Un des Meilleurs Apprentis de 
France”. S’adressant aux jeunes âgés de moins de 21 ans, en formation initiale (CAP, Bac Pro), 
ce concours organisé par la Société nationale des Meilleurs Ouvriers de France récompense 
chaque année la “jeunesse laborieuse”, réservoir potentiel de futurs MOF. La mairie, qui a 
participé à ses frais d’inscription à ce concours prestigieux, félicite Maïwenn pour son parcours 
et lui souhaite le meilleur pour la suite.

Une jeune fleuriste de Cornebarrieu médaillée au
concours des Meilleurs Apprentis de France

Les jeunes enfants inscrits dans une structure Petite enfance de la commune 
(crèche), ou auprès d’une Assistante Maternelle fréquentant le Relais Petite Enfance 
(RPE), vont participer aux Envolées Maternelles ; une démarche proposée par le 
Pôle des Politiques Éducatives de Cornebarrieu. Concrètement, chaque enfant en 
fin de cycle Petite enfance effectuera, entre mi-mai et fin juin, une demi-journée 
d’acclimatation au sein du groupe scolaire dans lequel il sera accueilli à partir 
de septembre. Visite de l’école et de l’ALAE, jeux dans la cour de récréation, atelier 
dans leur future salle de classe et même présentation de la cantine et des dortoirs. 
Accompagnés de leurs encadrants habituels (et de leurs doudous !), ce temps de 
découverte les aidera à se familiariser avec leur futur environnement, avec l’espoir 
qu’ils vivront une rentrée plus sereine… sans pour autant garantir aux parents que 
leurs chères têtes blondes ne pleureront pas le jour J !

Les parents aussi… Afin d’accompagner également les parents dans ce grand passage, 
l’équipe de la Veille éducative a édité un petit fascicule qui leur donne quelques 
conseils pour mieux préparer leurs enfants à leur future vie d’écoliers. Ils y trouveront 
des astuces concernant l’autonomie, les repas, la propreté et le sommeil. N’oubliez pas 
que les parents peuvent aussi échanger avec l’équipe de la Veille éducative sur 
cette étape. Possibilité de rencontres individuelles sur rdv chaque jeudi (9h30>18h) 
dans le cadre du Point écoute ou temps d’échanges entre parents, un jeudi par mois à 
partir de 12h30 et jusqu’à 14h30 dans le cadre de «Questions de parents».

Les enfants préparent leur envol…
vers la maternelle

L’été n’est pas une période vraiment propice aux dons. Pourtant, les accidents et les 
maladies ne prendront pas de vacances. Aussi nous ne pouvons que vous encourager à
venir donner votre sang avant de prendre les vôtres ! L’Établissement du Sang Français
tiendra une permanence au foyer de l’Aussonnelle le 5 juillet prochain entre 14h et 19h.
Venez nombreux pour sauver des vies.
> Pensez à prendre RDV sur www.mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

Donnez votre sang…
avant de partir en
vacances !

Dimanche 9 juin, vous êtes conviés à élire 
les représentants français au Parlement 
Européen. Rendez-vous entre 8h et 18h 
dans votre bureau de vote habituel.

Le 9 juin,
n’oubliez pas
de voter !

Les 30 et 31 mars dernier ont eu lieu à Argelès-sur-Mer (66), les Championnats 
Régionaux Vétérans de Badminton. Le BAC avait engagé plusieurs de ses joueurs. Alain 
Sistac, habitué de cette compétition, finit sur le podium avec une très belle médaille de 
bronze en simple homme catégorie V8/9.
La plus belle performance revient à Florence Birouste qui a remporté le tableau de 
double dames catégorie V5/6. Elle repart avec une belle médaille d’or autour du cou !
Félicitations aux champions et à l’ensemble des représentants du club, notamment 
Alain Pradel qui a fièrement représenté le club malgré sa blessure au dos !

Une badiste de cornebarrieu championne d’occitanie

Les filles du basket remportent
un titre départemental

Le 20 avril dernier, le petit Palais des sports de Toulouse accueillait la finale de 
la coupe de la Garonne de basket féminin. Ce match opposait les joueuses de 
l’équipe 2 (évoluant en Pré Régional) du Cornebarrieu à l’équipe 1 de l’entente 
Verfeil/Caraman (évoluant en Départementale 2). Face à une équipe qui évolue 
un échelon au-dessous, les joueuses de Cornebarrieu ont fini par l’emporter 57 
à 42, malgré un handicap de 7 points.
Notons que les joueuses de l’équipe 3 de Cornebarrieu ont affronté la même 
équipe de Verfeil/Caraman en match aller retour pour le titre du championnat 
de Départementale 2. Hélas elles ont été défaites.
La ville est fière de ses joueuses de basket !

Le torréfacteur Acapella, dont la boutique est installée au 35 bis, route de 
Toulouse, a eu l’honneur de voir l’un de ses mélanges (les puristes parlent de 
“blend” !) remporter la première place d’un concours organisé par le Collectif 
café, principale fédération professionnelle française de la filière café.
Le mélange vainqueur concourait avec les cafés des meilleurs torréfacteurs 
de la région, “mais au final, c’est le nôtre qui a été élu, après une dégustation à 
l’aveugle, par le collège d’experts” explique non sans fierté Jean Marc Sanchez, 
fondateur passionné de Acapella. Imaginé spécialement pour ce concours, le 
café en question a été torréfié artisanalement, à partir de grains en provenance 
du Honduras et du Pérou. Prochaine étape : la finale avec les vainqueurs de 
quatre autres régions de France qui aura lieu en septembre prochain !

Le meilleur expresso du Sud-Ouest
est à Cornebarrieu !
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Cornebar ieu pas e à l’heure d’été !
Comme chaque
été, la ville de
Cornebarrieu vous
propose quelques
événements estivaux
incontournables !  
Petit aperçu du
programme des
festivités !

> DIMANCHE 16 JUIN
Anniversaire du marché du Boiret
La ville fêtera son marché de plein vent et ses commerçants. Plusieurs événements 
vous seront proposés entre 9h et 12h : dégustations, tombola organisée par les 
commerçants, exposition de voitures anciennes et animation musicale avec la 
Batucada de l’école municipale de musique. Venez nombreux !

> VENDREDI 21 JUIN
Fête de la musique & feu de la Saint-Jean
Après 2 éditions (originales) où elle ne s’était pas déroulée 
le jour de l’été, cette année, la fête de la Musique aura lieu 
le soir du 21 juin au théâtre de verdure de l’Aria. Dès 18h, 
venez admirer l’exposition des ateliers communaux d’arts 
plastiques et écouter les orchestres à cordes, les ensembles 
de violoncelles et de flûtes traversières de l’école municipale. 
À 19h, retrouvez les ateliers de musiques amplifiées The 
Teenagers, puis Rock’n Corn sur la scène ouverte. Enfin à 
20h30, donnez de la voix lors d’un grand karaoké live, mis en 
musique par l’orchestre Franquette. La soirée s’achèvera à la 
nuit tombée (22h) par le traditionnel Feu de la Saint-Jean. 
4 Food trucks et une buvette seront sur place !

> SAMEDI 13 JUILLET
Banquet républicain & feu d’artifice
Cette année, les fusées multicolores seront précédées 
d’un banquet républicain dressé sur la coulée verte des 
Monges à partir de 20h. Menu basque unique à la carte. 
Après avoir dégusté l’axoa de veau et levé les yeux au 
ciel, vous pourrez danser sur les morceaux du groupe 
musical The Mimozas.
> Prix du repas : 15€ pour les adultes et 10€ pour les 
enfants (moins de 12 ans). Inscription et réservation 
obligatoires entre le 7 juin et le 8 juillet sur le site de 
la mairie, dans “espace citoyens” (page d’accueil).  
Possibilité de règlement auprès de la régie municipale 
(annexe Joseph Donat, 2 avenue de Versailles).
Attention, inscription ferme, sans remboursement 
possible, hormis annulation par la mairie.

En attendant le programme !
Il faudra encore patienter jusqu’au 17 juin, le jour de la 
traditionnelle conférence de presse, pour connaître la 
programmation détaillée de la saison 2024-2025 de l’Aria. 
D’ici là, on vous donne quelques bribes de ce qui vous 
attend. Une variable est exempte de ce suspens habilement
créé : vous n’allez pas vous ennuyer !

Cette saison, en plus d’une programmation 100% Aria, les 
partenariats avec La Mékanik du rire, Odyssud, Le printemps 
du rire se poursuivent. Le tout vous offrira une palette culturelle 
toujours aussi riche et éclectique. Vous verrez… de nombreux seul en 
scène articulés autour de parcours de vie émouvants, drôles, parfois 
déroutants… Des pièces de théâtre (dont deux récompensées aux 
Molières 2024) qui invitent aux voyages dans le temps, l’espace et 
même les cerveaux… Des humoristes qui montent… Les étoiles et 
solistes du Ballet du Capitole qui habituellement ne se produisent 
que sur des scènes d’opéra… Un très attendu spectacle hommage 
à Claude Nougaro… Et puis, comme d’habitude, le spectacle de fin 
d’année (très folk) offert aux habitants !

L’Aria s’ouvre au mécénat d’entreprise
Vous êtes une entreprise locale, régionale ou nationale ? Votre 
société souhaite soutenir notre salle de spectacles et ses actions
culturelles à destination des différents publics du territoire ? 
Bénéficiez de mesures fiscales avantageuses, ainsi que 
d’intéressantes contreparties, en devenant mécène de l’Aria !

> Contactez-nous par mail à l’adresse culture@cornebarrieu.fr, 
nous vous expliquerons les avantages dont peut bénéficier votre 
entreprise et la marche à suivre.

Du 19 juin au 21 juillet, le festival Partir en Livre fête ses 10 ans sur la thématique
« Sport & jeux ». La médiathèque de Cornebarrieu y participe à travers 3 événements
qui feront découvrir au jeune public les livres d’une manière différente !

Concours photo “Invente ton sport olympique”
Illustrez à partir de votre créativité photographique des activités que vous adoreriez voir 
devenir un sport olympique (lanceur de noyaux de cerise, souffleur de bulles de chewing-
gum…). Les photos reçues seront exposées jusqu’au mois d’août.
> Du 19 juin au 11 juillet. Les participants peuvent déposer leurs photos imprimées à la 
médiathèque ou les envoyer par mail (mediatheque@cornebarrieu.fr). Le vainqueur sera 
désigné par tirage au sort le 11 juillet !

Atelier bruitage et mise en onde d’une histoire
Les 6-12 ans pourront découvrir les techniques de bruitage et la magie de la création sonore. Une “chasse aux sons”, autour du studio
de radio mobile ou à l’aide d’enregistreurs portatifs, sera au coeur de cet atelier coopératif, éducatif et ludique. Tirage au sort du 
concours photo “Invente ton sport olympique” à l’issue de l’atelier. > Jeudi 11 juillet de 10h à 15h30 à la médiathèque.

Ateliers “Un podium surprise”
C’est le jour de la “Grande course” ! Qui franchira la ligne d’arrivée le premier et remportera le trophée ? Venez chercher la réponse 
auprès de Clémence Sabbagh, l’autrice de La Grande Course des Jean. Elle animera deux ateliers de création artistique, à partir de 
différentes techniques (pliage, découpage, pochoir…), autour des personnages loufoques de son album jeunesse.
> Mardi 9 juillet 10h30 > 12h pour les 4 à 7 ans (présence d’un parent possible), 14h > 15h30 pour les 7 à 11 ans à la Médiathèque.

> Inscription obligatoire (nombre de places limité) à la médiathèque ou au 05 62 13 43 02

Partons en Livre…
avec la médiathèque
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Les hymnes nationaux devant la tombe du Lieutenant Harold Gnesin

It was a very
special day !*
Comme nous vous l’annoncions dans le dernier numéro du 
Cornebarrieu Info, cette année la commémoration du 8 mai 
était très particulière… En plus de s’être exceptionnellement 
déroulée le 7 mai, elle était couplée à une cérémonie 
organisée en hommage au lieutenant Harold Morris Gnesin, 
aviateur américain mort en héros à Cornebarrieu, il y a 80 
ans. Des membres de sa famille étaient présents.

Parmi les nombreuses personnes venues célébrer, un jour 
en avance, la capitulation de l’Allemagne nazie et honorer la 
mémoire des hommes et des femmes morts pour la France, 13 
d’entre elles étaient un peu plus émues.

La plupart assistait à ces commémorations pour la première 
fois de leur vie, ils étaient peu nombreux à avoir déjà foulé le 
sol français ! Ces hommes et ces femmes étaient les neveux et
nièces, petits neveux et petites nièces du lieutenant Harold 
Morris Gnesin. Ils avaient tenu à faire le déplacement depuis 
les États-Unis pour assister à l’hommage que Cornebarrieu 
rendait à leur oncle et grand-oncle, mort en héros, 80 ans plus 
tôt, à plus de 10 000 km de sa terre natale.

L’appel aux morts par Galaad et Jérôme Cartier

*C’était un jour très spécial !

Après la traditionnelle commémoration du 8 mai 1945, qui 
s’est tenue en présence de Madame la Sous-Préfète Hélène 
Lestarquit, Monsieur le Général de division Charles Bourillon, 
Monsieur le Général de division aérienne Julien Sabéné, 
Monsieur le Lieutenant-Colonel Cachau, Monsieur le Consul des 
Etats-Unis d’Amérique Hector Brown, Monsieur le Directeur de 
l’Office National des Combattants et Victimes de Guerre Maxime 
Saint-Germes, mais aussi des représentants de l’association 
France/Etats-Unis avec sa présidente Simone Deslarzes, et celle 
du Commandant La Haye du Souvenir Français, les invités 
américains et leurs hôtes ont découvert la nouvelle plaque 
apposée sur la tombe où le Lieutenant Gnesin fût inhumé le 
26 juin 1944.

L’émotion monta d’un cran devant la stèle mémorielle érigée 
sur le lieu où le bombardier du lieutenant s’écrasa : le chant a 
capella des hymnes français et américain par la soprano 
Sonia Menen, ainsi que la reprise de la chanson Le Partisan 
par les CM2 de l’école des Ambrits furent des moments 
particulièrement poignants.

À l’issue de la cérémonie, la famille a été conviée au musée 
Aéroscopia pour y découvrir une exposition consacrée à leur 
grand-oncle. Réalisée par l’association Aérorecherche, son 
président Gilles Collaveri a présenté une fresque retraçant 
l’itinéraire du bombardier B-17 et de nombreuses pièces de 
l’appareil recueillies sur le lieu du crash.

La ville de Cornebarrieu est heureuse d’avoir honoré la mémoire 
de cet homme mort pour la liberté. Cet effort continuera dans le 
futur avec notamment la création d’un parcours mémoriel. La 
famille, elle, est repartie en Pennsylvanie et en Californie, fière de 
leur aïeul et envahie d’images et d’émotions.

7 mai 2024

La foule réunie pour rendre hommage au Lieutenant Gnesin devant la stèle mémorielle, érigée sur le lieu où le bombardier s’écrasa

La famille américaine du Lieutenant Gnesin devant le musée
Aéroscopia à Blagnac
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Mickaël, pouvez-vous nous en dire un peu plus sur ce jean 
sans couture ?

Le concept du jean sans couture est la paternité de Faical 
Marzouq. Ce styliste autodidacte l’a développé au début 
des années 2010 (brevet déposé à l’appui), avant de le 
commercialiser sous la marque Ancestral Ground à partir 
de 2015. C’est alors un jean révolutionnaire qui a donc la 
particularité de ne présenter aucune couture visible sur les 
côtés, ni à l’intérieur des jambes, mais une seule fermeture à 
l’arrière pour donner au pantalon sa tenue. 

Et vous ? À quel moment êtes-vous entré dans l’aventure ? 

C’est une longue histoire d’amitié… Faical et moi sommes 
originaires de la région toulousaine. Nous nous connaissons depuis 
le lycée et nous avons aussi un passé footballistique en commun 
: on a un temps foulé les mêmes pelouses ! Puis la vie a fait que 
nous nous sommes un peu perdus de vue. Après des débuts 
prometteurs, une blessure a abrégé la carrière de footballeur de 
Faical. Il s’est alors lancé dans le monde de la mode à Paris. De 
mon côté, j’ai joué pour des clubs toulousains avant de tenter ma 
chance dans le foot pro anglais. Lorsque je suis rentré en 2016, j’ai 
décidé de me consacrer à ma deuxième passion : l’entrepreneuriat. 
J’ai lancé plusieurs business dont une entreprise de transport à 
Cornebarrieu dont je suis toujours le gérant. 

Et pour en revenir au jean alors ?

C’est en lisant un article publié dans La Dépêche du Midi en 
2014 - relatant l’histoire “d’un jeune toulousain créateur du 
jean sans couture qui rend canon !” - que j’ai repris contact 
avec lui. Au début, il n’y avait aucune arrière-pensée 
entrepreneuriale. Juste l’envie de revoir un vieil ami. Et puis 

au fur et à mesure, je me suis de plus en plus intéressé à son 
projet, pour finir par lui proposer de devenir son associé. Il 
a accepté ! 

Quel est votre rôle dans ce projet ? Comment fonctionne 
votre duo ? 

Disons que nous sommes très complémentaires. Faical est 
le styliste-artiste, moi, je suis plutôt celui qui pense finances 
et stratégie marketing ! En fait, si la première collection a fait 
d’emblée sensation (le jean sans couture a été complimenté 
par Jean-Paul Gaultier ou encore Jean-Charles de Castelbajac, 
mais aussi porté par plusieurs célébrités telles que Laeticia 
Hallyday, Noémie Lenoir ou Cristina Cordula), je trouvais 
dommage qu’elle soit réservée à une certaine élite. C’est 
pourquoi, j’ai proposé à Faical d’industrialiser et  démocratiser 
le produit. Concrètement, nous avons décidé de le rendre 
plus accessible en le commercialisant sous la marque Luv Sav 
Denim avec un prix de vente oscillant entre 59 et 99 €,contre 
250 € jusqu’alors. 

Quelle est votre ambition ?

Le site e-commerce, qui va permettre de vendre au plus grand 
nombre vient tout juste d’être lancé. Pour le moment, nous 
visons le marché marocain (le pays où nous produisons les jeans) 
et en parallèle le marché français. Mais très honnêtement, notre 
ambition n’a pas de limite. Nous espérons que cette histoire 
d’amitié se transformera en success story internationale ! 

> Retrouvez toute la collection en ligne sur le site de la marque :
www.luvsavdnim.com

Il est connu que la toile de jean est originaire de Nîmes, mais 
saviez-vous qu’un entrepreneur de Cornebarrieu participait 
au projet du premier jean sans couture !? Mickaël Nogues 
- c’est lui dont il s’agit - vous explique les coulisses d’une 
formidable aventure qui ne fait que commencer.

Un entrepreneur de
Cornebarrieu se lance
dans l’aventure du
jean sans couture !

Mickaël Nogues et Faical Marzouq,
le binome créateur de la marque Luv Sav Denim

Familles

un dimanche pour goûter nos différences
Le 26 mai dernier, sur le marché du Boiret, a eu lieu l’événement 
de clôture de la 12ème édition de Goûtons nos différences. Comme 
chaque année, les différents publics des services d’animation 
de la ville étaient heureux de partager les “créations” qu’ils 
avaient réalisées durant le printemps. 

Pour cette édition, ce sont “les différences autour de l’expression 
artistique” qui se trouvaient au cœur de la manifestation. Et 
on peut dire qu’elles se sont largement exposées. Les enfants 
des ALAE de Cornebarrieu ont notamment exposé une fresque 
des monuments du monde, réalisée au cours de plusieurs 
ateliers dédiés à ce projet sur l’ALAE de Saint-Exupéry. Il ont 
aussi pu partager, à l’oral cette fois, les bons moments passés 
lors de l’atelier de cuisine britannique ou encore celui de danse 
mauricienne proposés par des parents d’élèves pendant le temps 
des ALAE des Monges ! 

Autres expositions riches en couleur : les enfants de la crèche ont 
présenté quelques-unes des œuvres confectionnées lors d’ateliers 
peinture. Ceux du CLAS élémentaire, eux, ont déployé une fresque 
participative qui portait sur l’art des émotions. Elle avait pris place 
à proximité de celle réalisée par des familles habituées de la MLS 
(enfants et parents), après qu’elles ont assisté aux lectures de 
contes réunionnais proposées au mois d’avril par Madame Danièle 
Blanc, bénévole de l’association Lire et faire lire. 

De leur côté, quelques représentants du Parlement des 
Enfants ont préféré faire parler l’art culinaire en proposant 
un atelier cuisine en plein air. Collant davantage à l’intitulé de 
l’événement, cette activité a gentiment concurrencé l’habituel 
stand collectif de Goûtons nos différences sur lequel de 

nombreux habitants étaient venus partager des spécialités de 
leur pays ou région d’origine.

Les mets d’ici et d’ailleurs ont pu être dégustés, façon 
auberge espagnole, le tout en musique avec la représentation 
de danse donnée par les enfants de maternelles de l’ALAE des 
Monges, suivie de la Batuca’Rock portée par la médiathèque 
(avec l’association Topophone) et les enfants du centre de 
loisirs, avant que ces derniers ne laissent la place au groupe de 
musique swing «Octopussy» pour la clôture d’un événement 
une nouvelle fois réussi. 

Vivement l’année prochaine !



en imagesl’agenda des élus
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Coupe de France Jeunes de volleyball
Les 18 et 19 mai, les jeunes volleyeurs étaient réunis pour participer à la première

édition de la Coupe de France Jeunes de volley en co-organisée par le
VOCA et le club de Blagnac. Toutes nos félicitations à l’équipe M18, qui termine

Vice-champione de France, sur cette édition !

les parcours du coeur
Le 28 avril, la municipalité

s’est mobilisée aux côtés de la
Fédération Française de Cardiologie

pour réaliser un parcours
de course sillonnant la ville.

Un stand proposait également
des ateliers et des informations

santé toute la matinée.

Séjour pleine nature à saint-antonin-noble-val
Du 15 au 19 avril, les CM1 et CM2 ont pu replonger au temps du
Moyen-âge dans le Tarn-et-Garonne ! Au programme : archery
tag, accrobranche et joutes médiévales bien-sûr !

prix du jury «les yeux doc»
Du 8 mars au 7 avril, les habitants
ont pu visionner 4 films documen-
taires et voter pour leur préféré.
Le lauréat 2024, plébiscité par les 
votes du public, est le film «Akeji, le 
souffle de la montagne», de Mélanie 
Schaan et Corentin Leconte.
Une collaboration réussie entre la
MLS et la médiathèque qui devrait
être renouvelée l’année prochaine !

Semaine nationale de la petite enfance dans les 2 crèches
Cette année encore, les multi-accueil Tom Pouce et Les Pitchounets
ont participé à la semaine nationale de la petite enfance sur le
thème « Viens, je t’emmène ». De nombreux ateliers ont permis aux
enfants d’explorer le monde et leurs 5 sens, et aux familles de
partager des moments en toute convivialité avec les autres
parents et les équipes encadrantes. Une bien belle semaine pour
tous ! Enfants, familles et professionnelles.

en images
cérémonie citoyenne
Le 26 avril dernier, les
jeunes majeurs de la
commune, désormais
en âge de voter, ont
reçu leur carte
d’électeur des mains
de Monsieur le Maire,
Alain Toppan et de Bastian 
Jolibert le benjamin du 
Conseil Municipal. Une
cérémonie symbolique
pour leur souhaiter la
bienvenue dans la vie
institutionnelle !

échange citoyen
« les représentations de la jeunesse »

La matinée du samedi 27 avril s’est déroulée sous le signe
de la jeunesse et de la citoyenneté ! Dans le cadre du

festival JOUR J, avait lieu un échange intergénérationnel
entre jeunes élus, issus de plusieurs CMJ (Blagnac, Pibrac

et Cornebarrieu) et adultes, représentants
différentes instances du territoire (élus municipaux,

associations, habitants..). L’objectif était de mener une
réflexion commune sur la jeunesse, son engagement et sa

vision de la citoyenneté. Cette rencontre s’est construite
autour de plusieurs ateliers ludiques et coopératifs (atelier

radio, jeu de prise de décisions collectives et photo-langage).
Cette rencontre fut appréciée par tous et les jeunes

se retrouveront de nouveau en septembre pour poursuivre
ces échanges.

L’équipe U15 de foot féminin en finale départementale !
Après un parcours très satisfaisant en championnat,
les joueuses se sont brillamment hissées en finale de

la coupe départementale pour leur première année à
l’AO Cornebarrieu football. Elles se sont inclinées sur le

score de 5-4, face à une belle équipe de Castanet
Tolosan. Bravo pour leur magnifique parcours !

les matinées musicales
Après les auditions des classes de cordes de l’école de
musique, le 16 mars, ce fut au tour des guitaristes de se
produire le samedi 30 mars à l’auditorium de l’Aria.
Les spectateurs ont pu apprécier le talent des artistes en
herbe comme des plus confirmés !

en images
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TOULOUSE MÉTROPOLE

Pourquoi faire ? 
Chaque été, l’eau de la Garonne* se fait plus rare, rendant 
d’autant plus nécessaires les économies d’eau en cette pé-
riode. Pour accélérer la prise de conscience des usagers, 
particuliers comme professionnels, et encourager les chan-
gements de pratique, Toulouse Métropole met en place la ta-
rification saisonnière, qui récompense les efforts d’économie 
d’eau réalisés à la période où la Garonne* est la plus basse. 

1er juin 2024 :  
une nouvelle tarification de l’eau  

Comment réduire et maîtriser  
sa consommation d’eau ?

Réduire et maîtriser sa consommation d’eau c’est  
possible, à condition d’adopter les bons réflexes :

J’évalue ma consommation pour identifier  
où je peux faire des économies 
Il est bon de savoir que prendre une douche ou un bain 
revient à consommer 60 à 200 litres ; tirer la chasse 
d’eau consomme 3 à 6 litres ; faire tourner  
son lave-vaisselle consomme 12 à 16 litres etc.

J’adopte les bons réflexes pour économiser l’eau 
- En chassant les fuites d’eau, en prenant une douche 
plutôt qu’un bain, en arrosant son jardin tôt le matin ou 
tard le soir etc. 
- Par la demande d’une ÉcoBox, kit d’économie d’eau 
mis gratuitement à disposition des foyers métropoli-
tains qui permet aux bénéficiaires de réduire jusqu’à 
30% leur consommation d’eau.

- 30 %**
7 mois de l’année,  
de novembre à mai, 
période où la ressource 
est disponible : baisse du 
tarif en vigueur,  
soit 2,58 € TTC/m³.

+ 42%**
5 mois de l’année, 
de juin à octobre, 
période d’étiage où la 
ressource est plus rare : 
augmentation  
du tarif en vigueur,  
soit 4,40 € TTC/m³.

* ainsi que les autres ressources qui alimentent notre territoire. Pour savoir d’où 

provient l’eau de votre commune, rendez-vous sur eaudetoulousemetropole.fr

** La baisse et la hausse de tarif ne s’appliquent pas à l’abonnement ni aux  

redevances d’organismes publics.

3,34 € TTC/m3

2,58 € TTC/m3

Tarif en vigueur

Hiver
sur 7 moissur 5 mois

Été

+42%

-30 %

4,40 € TTC/m3

Une mesure incitative et solidaire
Cette tarification invite à changer les comportements, notam-
ment l’été (arrosage de jardins, remplissage de piscines), et a 
des conséquences très limitées pour les consommations de 
base des ménages (hygiène, cuisine). Par ailleurs, Toulouse 
Métropole renforce l’accompagnement des plus précaires en 
portant son versement annuel au Fonds de Solidarité Loge-
ment (FSL) à 190 000 ¤. Cette augmentation permettra d’aider 
un plus grand nombre de familles à payer leurs factures d’eau 
et d’assainissement.

Pour plus d’informations sur la tarification saisonnière, 
les écogestes et l’obtention d’une ÉcoBox, rendez-vous sur 

eaudetoulousemetropole.fr 

Comment ça marche ? 
Pendant les 5 mois où l’eau est la plus rare (du 1er juin au  
31 octobre), son coût sera majoré (+ 42%), tandis que son 
prix baissera (-30%) le reste de l’année. Sans effort particu-
lier pour réduire sa consommation, un usager qui consom- 
mera le même volume d’eau toute l’année paiera la même 
facture, tandis qu’un foyer consommant plus d’eau l’été que 
le reste de l’année verra sa facture augmenter. Objectif : 
l’inciter à plus de sobriété. 

Tarif en vigueur  
au 1/01/24 : 3,34 ¤ TTC/m³,  
sur la base de 120 m³  
consommés par an.

Liste « Pour CORNEBARRIEU, notre engagement citoyen »

Pourquoi une cérémonie toute particulière le 7 mai ?
Le 25 juin 1944, le Lieutenant Harold Gnesin décède à 
Cornebarrieu dans la chute du bombardier B-17 qui venait 
de cibler les installations de Saint Martin du Touch où la 
Luftwaffe entretenait ses avions. Ce même jour avait lieu 
le bombardement de Francazal et d’un important dépôt de 
carburant à Montbartier (82). Cornebarrieu a toujours entretenu 
la mémoire de cet aviateur, mort à 24 ans, au cours de sa 
cinquième mission. Des cérémonies ont eu lieu en septembre 
1944, en 1946 puis en 2001, en présence de deux rescapés de 
l’accident et de la sœur du Lieutenant.
En juin dernier, la famille Gnesin (oncle et nièces) nous a 
questionné au sujet des cérémonies et a rapidement indiqué 
qu’ils viendraient à cette occasion avec l’intention de 
transmettre à leurs enfants ce souvenir. 13 personnes sont ainsi 
venues, de Pennsylvanie et de Californie.
De nombreuses institutions et associations cherchent 
laborieusement à transmettre ce « devoir de mémoire » avec 
des résultats mitigés. Admirons ce que cette famille fait pour 
transmettre le souvenir de ceux à qui nous devons notre liberté 
d’aujourd’hui, de façon naturelle, et qui imaginent déjà revenir 
avec la prochaine génération, celle qui n’est pas encore née ! 
Un bel exemple à imiter !

Sécurité routière : encore !
Alors que nous recevons toujours plus de plaintes de riverains 
de différentes voies au sujet des vitesses excessives, nous 
avons décidé de passer le centre ancien à 20 km/h. Certains 
automobilistes respectent cette limitation, notamment dans 
l’avenue de Versailles (avec une crèche, des commerces, les 
services de la mairie, la maison du lien social, etc.). Mais une 
majorité pense encore que tout est permis et que le respect des 
limitations de vitesse c’est pour les autres. Et on voit ainsi un 
motard se plaindre dans un journal que « c’est aberrant » sans 
expliquer pourquoi, ou un automobiliste justifier de ne pas 
respecter le 20 km/h parce que « les voitures passent à 120 km/h 

devant chez lui ». Des argumentations imparables… et nous 
verrons ce qu’elles valent avec les contrôles radar à venir. La 
pédagogie est désarmée devant de tels comportements qui 
mettent en péril la sécurité de chacun ; ils sont inadmissibles et 
doivent être réprimés !

Déchets dans l’espace public : encore !
Voici une autre constante : pour certains, l’espace public est une 
poubelle à ciel ouvert, toujours prête, toujours disponible. Que 
ce soit au pied des immeubles, devant les maisons, près des 
récup-verre, près des colonnes enterrées, ou sur les espaces 
verts, tout endroit est bon à recevoir des déchets en tout 
genre, posés là, jetés de la voiture, parfois polluants, toujours 
immondes.
Avec le printemps, les fauchages de bas-côtés ont repris, et ils 
permettent de voir réapparaître tous ce que l’hiver et la pousse 
de l’herbe ont masqué pendant des semaines. Bouteilles, 
canettes, plastique, vieux papiers et cartons, palettes, meubles, 
caddies et ferrailles diverses, le catalogue est bien trop étoffé !
A deux reprises, les membres du conseil municipal, aidés 
par quelques bénévoles soucieux de la qualité de notre 
environnement, ont ramassé ce qui traînait près de 
l’Aussonnelle, aux Monges ou à Mandillet. Quelques semaines 
plus tard, les déchets sont de retour sur ces mêmes endroits, 
toujours aussi nombreux. Il y aura d’autres opérations de 
ramassage, mais avant tout, c’est à chacun d’arrêter de jeter 
n’importe où. Si tous les secteurs sont touchés, certains secteurs 
sont des champions toutes catégories de déchets accumulés. 
A Cornebarrieu, il y a des poubelles, une déchetterie, des 
collectes, etc. etc. ! un peu de civilité ne fait de mal à personne 
et c’est tellement plus agréable de se promener sans trébucher 
sur des déchets.

Liste « Cornebarrieu la Citoyenne »

La liste «Cornebarrieu la Citoyenne» n’a pas souhaité transmettre de 
tribune pour ce numéro.



grand angle

Cette 16ème édition, organisée comme chaque année par l’association Vivre à Cornebarrieu a tenu ses promesses. 
Avec le soleil et malgré le vent glacial, 20 exposants se sont installés dans l’avenue de Versailles. Les plants de 
légumes ont eu un franc succès et de nombreux visiteurs sont repartis avec des potées fleuries !

Marché aux fleurs


